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Data: 16 de Outubro de 2011 1 

Horário: 17h às 19 horas 2 

Local: Sala Takume - Hotel Nikko - Rua Barão do Rio Branco, nº546, Centro, Curitiba-PR. 3 

Conselheiros membros – Gestão 2010-2011 4 

 Nome  Condição Órgãos, Entidades e 
Instituições. 

 Usuários    

Um 1 Luciano Zanetti Presente Titular SINDPETRO 
 Claudiney Batista Ausente Suplente SINDPETRO 
2 Wilson de Souza Silva Presente Titular FETAEP 
 Maria Marucha S. Vetorazzi Ausente Suplente FETAEP 
3 Jonas Braz Presente Titular CUT 
 Luiz Pereira dos Santos Ausente Suplente CUT 
4 Arlete Antª Brunholi Xavier Ausente Titular ABECAP 
 Palmira Almeida Soares Rangel Presente Suplente ABECAP 
 5 Livaldo Bento Presente Titular MOPS 
 Antonio Barrichello Presente Suplente MOPS 
6 Amauri Lopes Ferreira Presente Titular ANEPS 
 Maria Elvira Araújo Presente Suplente ANEPS 
7 Terezinha Aparecida de Lima Ausente Titular IBDa 
 João Maria Ferrari Chagas Ausente Suplente IBDVa 
8 Sirlene Aparecida Candido Presente Titular Fórum Ong /Aids 
 Marco Antonio Costa Pinheiro Presente Suplente Fórum Ong /Aids 
9 Lívia Diniz Sola Ausente Titular FAMOPAR 
 Luiz de Mauro Presente Suplente FAMOPAR 
10 Joelma Ap.da de Souza Carvalho Presente Titular CMP 
 James de Paula França Ausente Suplente CMP 
11 Genecilda Gotardo Ausente Titular MST 
 Adaize Citron da Silva Ausente Suplente MST 
12 Lorene Gonçalves de Amorim Presente Titular Pastoral da Pessoa Idosa 
 Suely Carvalho Cardoso Ausente Suplente Pastoral da Pessoa Idosa 
13 Helena Strabelli Presente Titular Pastoral da Saúde 
 Márcia Beghini Zambrim Presente Suplente Pastoral da Saúde 
14 Clarice Siqueira dos Santos Presente Titular Pastoral da Criança 
 Amélia Cabral Alessi Ausente Suplente Pastoral da Criança 
15 Valdir Donizete de Moraes Ausente Titular ECOFORÇA 
 Paulo César Facin Ausente Suplente ECOFORÇA 
16 Maria Lucia Gomes Presente Titular ASSEMPA 
 Rosalina Batista Presente Suplente ASSEMPA 
17 Gisele Schimidt justificado Titular UBM 
 Dóris Margareth de Jesus Ausente Suplente UBM 
18 Terezinha Pereira Da Silva Presente Titular Rede de Mulheres Negras 
 Maria Helena da Silva Ausente Suplente Rede de Mulheres Negras 
      
 Profissionais de Saúde  Condição Entidade 
19 Antônio Garcez Novaes Neto Ausente Titular C.R. de Farmácia 
 Nilson Hideki Nishida Ausente Suplente SINDIFAR-PR 
20 Sueli de A. Preidum Coutinho Ausente Titular CRESS 
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 Marcia Zinelli da S. Pereira Ausente Suplente CRMV 
21 Edilcéia D do Amaral Ravazzani Ausente Titular CRN 
 Andrea Bonilha Bordin Ausente Suplente CRN 
22 Alaerte leandro Martins Ausente Titular ABEN 
 Giovana Leite Veloso Ausente Suplente ABEN 
23 Gisela Soares de Souza Presente Titular CREFITO 
 Rafael Strugale Ausente Suplente CREF 
24 Amadeu Alves de O Filho Presente Titular AATO 
 Luiz Sallim Emed Ausente Suplente CRM 
25 Soraia Reda Gilber Presente Titular SINDSAÚDE/PR 
 Mari Elaine Rodella Ausente Suplente SINDSAÚDE/PR 
26 José Carlos Leite  Presente Titular SINDPREVS 
 Bett Claid Nascimento Presente Suplente SINDPREVS 
27 Elivani Maria Sarri Presente Titular FESSMUC 
 Irene R dos Santos Ausente Suplente FESSMUC 
 Prestadores de Serviços  Condição Entidade 
28 Rosita Márcia Wilner Presente Titular FEMIPA 
 Heracles Alencar Arrais Presente Suplente FEMIPA 
29 Renato Merolli Presente Titular FEHOSPAR 
 Benno Kreisel Ausente Suplente FEHOSPAR 
30 Alfredo Franco Ayub  Ausente Titular ACISPAR  
 Gizele Terezinha Portela Ausente Suplente ACISPAR 
31  Zuleide Bezerra Dalla Costa Presente Titular ACISPAR 
 Wilson Edmar Ascencio Ausente Suplente ACISPAR 
32 Odete Correia de Oliveira Presente Titular UEM 
 Gilson Mazzola Presente Suplente UEM 
 Gestores  Condição Entidade 
33 Marina Sidneia Martins Justificado Titular COSEMS 
 Luzia Tieme Oikawa Presente Suplente COSEMS 
34 Olavo Gasparin Presente Titular Fundo Estadual de Saúde 
 Charles London Presente Suplente Fundo Estadual de Saúde 
35 Rene Jose Moreira dos Santos Presente Titular SESA 
 Matheos Chomatas Presente Suplente SESA 

36 Sezifredo Paulo Alvez Paz Presente Titular SESA 
 Haroldo Ferreira Ausente Suplente COSEMS 
     

1. Expediente interno 5 
2. Ordem do Dia  6 
 7 
2.1 Aprovação da Pauta – 5 min. 
2.2 Assuntos para Deliberação: Discussão Temática e  Comissões 8 

2.2.1 – Mesa Diretora – 
1º Assunto : Justificativas e substituições 
 
Comissão ORGANIZADORA DA 10ª CES 
3- Informes Gerais  9 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e onze, a presidente Rosita  10 
Márcia Wilner  , após verificação de quorum, cumprimenta a todos e inicia a 180ª 11 
Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Paraná; passa para o 12 
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expediente interno, aprovação da pauta. Colocada em votação, a pauta dessa 13 
reunião é aprovada sem alteração por unanimidade. Primeiro assunto da pauta: 14 
ordem do dia; assuntos para deliberação, discussão temática e comissões, 15 
justificativas e substituições. Liliam Cristina Brandalise  faz as justificações: Gisele 16 
Schimitz - UBM, Marina Sidneia Martins- COSEMS, Arlete- ABECAP, Lívia Diniz 17 
Sola- FAMOPAR e Alfredo Franco Ayub- ACISPAR não puderam comparecer. Soraia 18 
Reda Gilber  justifica a falta de Elaine Rodella- SINDSAÚDE  que está fazendo um 19 
curso de formação para os delegados do SINDSAÙDE que vieram para a 20 
Conferência. Rosita  passa para ponto de pauta dessa reunião que são os assuntos 21 
da Comissão Organizadora da 10ª Conferência Estadual de Saúde. José Leite , 22 
coordenador da Comissão, cumprimenta todos e pergunta se não avisaram os 23 
delegados sobre essa reunião à tarde; diz que até aqui está tudo bem; pede a 24 
compreensão do plenário e fala que tiveram uma reunião, pela manhã, com os 25 
assessores das Regionais de Saúde para fazer alguns ajustes e entre eles foi 26 
necessário fazer uma nova Resolução, tratando de assuntos que estavam repetidos 27 
dentro do próprio Regimento Interno da Conferência; essa nova redação altera a 28 
Resolução 005/2011 que trata do Regimento; pede para que Rosita leia. Rosita  29 
explica que de manhã, a comissão organizadora, a secretaria executiva e ela, que 30 
também foi chamada, tiveram uma reunião para fazer uma reavaliação do 31 
Regimento Interno e descobriram que podiam aprimorar e fizeram as seguintes 32 
alterações que estão trazendo para apreciação dos conselheiros: a primeira é no 33 
Parágrafo Terceiro do Artigo Primeiro da Resolução nº 005 da Conferência Estadual, 34 
que passará a vigorar conforme  disposto no Parágrafo Quarto do Artigo Vinte e Seis 35 
da Resolução 003 que é a do Regulamento.Liliam  explica que o Artigo Primeiro no 36 
seu Parágrafo Terceiro diz todos os delegados no momento do seu credenciamento 37 
terão direito a  tickets refeição. Rosita  diz que isso pode causar problemas para os 38 
prestadores de serviço público que recebem diária e não podem receber tickets, isso 39 
deve ser esclarecido na Resolução para que não traga problemas para os 40 
prestadores; fala que só têm direito a tickets os usuário e trabalhadores. José Leite  41 
fala do segundo ponto de alteração da Resolução 005/2011 é no Artigo Terceiro que 42 
se trata de oficializar a inclusão de um prestador na Mesa de Debate no dia dezoito; 43 
outro item é excluir da Resolução 005/2011 o parágrafo Terceiro do Artigo Quinto 44 
que era uma repetição e que já estava no caput; a próxima alteração é excluir da 45 
Resolução 005/2011 o Parágrafo Segundo do Artigo Sexto. Rosita  explica que a 46 
exclusão desse parágrafo já havia sido deliberada em plenária e não era para 47 
constar no Regimento Interno que as propostas das oficinas seriam anexadas ao 48 
relatório final da 10ª Conferência Estadual de Saúde e que estava ali por engano. 49 
José Leite  passa para a próxima alteração que é no Artigo Sétimo da Resolução 50 
005/2011 que ficará com a seguinte redação: os grupos de trabalho discutirão os 51 
temas indicados e pela Comissão Organizadora da 10ª Conferência de Saúde; 52 
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antes, como organizaram os trabalhos de grupo nos moldes das oficinas, a redação 53 
era da seguinte forma: os grupos discutirão o tema indicado pela Comissão e se 54 
houver tempo poderão discutir tema livre e como irão discutir dois temas, não 55 
poderia ficar como estava; simplesmente irão indicar dois temas para os trabalhos 56 
de grupo que serão o fechamento de todos os temas através dos dez grupos de 57 
trabalhos, com essa nova redação, define claramente que devem discutir os dois 58 
temas indicados; se o grupo discutir o  primeiro tema e não conseguir discutir o 59 
segundo tema, outro grupo estará discutindo os mesmos dois temas na ordem 60 
inversa, assim todos os temas serão abordados. Algum conselheiro não entende e 61 
José Leite pede para alguém explicar. Márcia Zambrim  da Comissão de Relatoria 62 
explica que são dez eixos, cada grupo vai discutir dois eixos; o Grupo I vai discutir o 63 
eixo 1 e 2; o Grupo II vai discutir o eixo 2 e 1, ou seja, dois grupos vão discutir duas 64 
vezes os mesmos temas; o Grupo III e IV vão discutir os eixos 3 e 4, o Grupo III  65 
inicia com o eixo 3 depois passa para o eixo 4 e o Grupo IV inicia com o eixo 4 e 66 
passa para o eixo3; essas foram as orientações. José  Leite  diz que com isso 67 
garante a discussão e abordagem de todos os temas. Rosita  explica para Soraia 68 
como estava na redação anterior do Artigo Sétimo da Resolução 005/2011: os 69 
Grupos de Trabalho discutirão o tema indicado para debata e, caso haja tempo 70 
disponível, poderão ser abordados outros temas de livre escolha dos participantes; 71 
isso é uma coisa que não existe em Conferência, não se coloca uma proposta do ar 72 
em trabalho de grupo, se tem as teses, se tem aquilo que está previamente discutido 73 
e acordado que vai ser discutido na Conferência. José Leite  fala que se está 74 
tratando apenas de uma Resolução de ajuste. Rosita  diz que o novo documento vai 75 
ser distribuído na manhã seguinte para todos os delegados, com as alterações 76 
aprovadas aqui; pergunta para a conselheira Soraia se ela quer usar o microfone. 77 
José Leite  faz uma proposta porque como só tem mais um tema para se fechar, 78 
ficando esse destacado. Soraia diz que prefere resolver agora e que já estava no 79 
Regimento Interno que está na Página do CES e Liliam fala que não está. Soraia  80 
coloca que discutiram sobre isso no SINDSAÙDE e que iriam colocar alguns temas 81 
livres e agora estavam dizendo que não pode, o serviço deles de hoje ficou 82 
tratorado, acha que foi uma tratoração. Maria  Gorete David Lopes  coloca primeiro 83 
que a Comissão Organizadora discutiu inúmeras vezes o Regimento, trouxe para 84 
aprovar no Plenário mas em virtude até do montante do trabalho, muitas vezes sai 85 
uma redação que não é aquele entendimento nem da Comissão Organizadora e 86 
nem do pleno do Conselho e este é o caso pois o Artigo Sétimo está com a redação 87 
bastante prejudicada, então a responsabilidade para com o Regimento Interno na 88 
elaboração e aprovação é do plenário do Conselho que está agora reunido e a 89 
Comissão, depois desta reunião, irá providenciar as cópias para entregar para cada 90 
delegado na hora do credenciamento e o Regimento não será discutido na 91 
Conferência porque já foi discutido, aperfeiçoado, enfim ajustado e aprovado aqui no 92 
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plenário do Conselho e a Comissão de Relatoria já organizou dessa maneira que foi 93 
informado agora, ou seja, estão garantindo que cada Grupo discuta dois temas,vão 94 
ser bem discutido porque têm material suficiente e tempo; agora só se está 95 
aperfeiçoando a redação do Regimento Interno para não causar dúvida no plenário 96 
junto aos delegados e a melhor redação é esta de acordo com o que já está 97 
preparado junto à Comissão de Relatoria; os Grupos de Trabalho discutirão os 98 
temas indicados pela Comissão Organizadora da 10ª Conferência Estadual de 99 
Saúde do Paraná. Rosita questiona se mais alguém quer fazer alguma colocação 100 
sobre este item e se Soraia quer fazer algum encaminhamento. Como não houve 101 
mais nenhuma colocação, José Leite  passa para o próximo ponto é que nas oficinas 102 
está disposto que as deliberações e  propostas deverão contar com a aprovação de 103 
no mínimo  trinta por cento dos delegados presentes no Trabalho de Grupo; isto não 104 
estava definido nos Trabalho de Grupo, não tinha redação dessa forma, só foi 105 
transportado das próprias  Oficinas para Regimento Interno para as deliberações dos 106 
Trabalhos de Grupo, ou seja definindo qual é a regra de aprovação mínima das 107 
propostas; diz que esses são os pontos a serem apresentados, discutidos e 108 
deliberados pelos conselheiros. Rosita abre a palavra aos conselheiros e como não 109 
há nenhuma manifestação, coloca em regime de votação a aprovação da Resolução 110 
nº 14/2011 do Conselho Estadual de Saúde do Paraná com essas alterações para 111 
constarem no Regimento Interno da 10ª Conferência Estadual de Saúde do Paraná, 112 
explicando que nada disso foi impresso pois estão aguardando aprovação para 113 
então encaminhar à secretaria par fazer as cópias para amanhã; pede  que os 114 
conselheiros que forem a favor se manifestem levantando os crachás. Por contraste, 115 
a Resolução foi aprovada,não houve abstenções e o único voto contrário foi do 116 
SINDSAÙDE que fez declaração de voto. Para o próximo ponto, José Leite  chama 117 
a Comissão de Relatoria para que dê os informes sobre em que pé está a situação. 118 
Márcia  Zambrim informa que tiveram uma reunião às onze horas, passaram as 119 
instruções para os relatores das Oficinas e para os relatores dos Trabalhos de Grupo 120 
também, está tudo em ordem, os cadernos já estão nas bolsas e não tem nenhuma 121 
alteração. José Leite  chama a Comissão de Credenciamento. Gilson Mazzola  122 
informa que quanto ao credenciamento também está tudo em ordem, estiveram 123 
reunidos com a equipe de apoio e os demais que estão na organização, alguns 124 
ajustes no sistema já vão ser providenciados e a organização geral está tudo certo. 125 
José Leite  chama Gorete para dar os informes da Comissão de Infraestrutura. 126 
Gorete  diz que a Conferência vai ser no Centro de Eventos de Curitiba e está tendo 127 
um evento lá que vai encerrar às dez horas,  portanto é depois das dez horas que 128 
vão preparar o ambiente do auditório, colocar o banner de fundo de palco e tudo o 129 
que for necessário. Na parte debaixo, como o Gilson já falou já está tudo pronto, os 130 
dez computadores já estão lá à disposição do credenciamento todos os 131 
equipamentos, já reservamos uma sala para entrega dos tickets refeição, cada 132 
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delegado, conforme o Regimento, segmento de usuário e trabalhador receberão os 133 
seis tickets e como deverá assinar confirmando o recebimento, acharam melhor ter 134 
uma sala para facilitar o fluxo onde o delegado entre, receba, assine e saia por outra 135 
porta; a Joelma, dona Rosalina e outras conselheiras criaram um espaço separado 136 
para resolver conflitos; por exemplo, se o delegado chegar no credenciamento não 137 
tiver o nome dele ou alguma dúvida, para não tumultuar no credenciamento, vai para 138 
este espaço de resolução de conflito e será  atendido; enfim o espaço, apesar de 139 
terem que ir até altas horas da noite ficará pronto. Gorete  aproveita também para 140 
informar que, através da Comissão de Comunicação, tiveram a confirmação da 141 
presença do Senhor  Ministro de Estado da Saúde Alexandre Padilha e do nosso 142 
Governador Beto Richa deve estar pontualmente, porque ele é muito pontual e  143 
nosso secretário também, e as demais autoridades  convidadas para composição da 144 
mesa já estão todas confirmadas; frisa que vai trabalhar à noite com o cerimonial do 145 
Ministério da Saúde e com o da prefeitura de Curitiba porque o ministro tem 146 
atividades também no Município e daqui a pouco as pessoas já devem estar 147 
chegando e ela vai precisar se retirar daqui, enfim a parte de divulgação a Quitéria 148 
que é a assessora de comunicação da SESA já esteve com ela na parte da manhã 149 
nas reuniões e vai estar agora também e já está tudo pronto para o sucesso da 10ª 150 
Conferência Estadual de Saúde. José Leite e Rosita  agradecem. José Leite  chama 151 
a assessora das Oficinas, Sandra           para dar seus informes. Sandra              152 
informa que nas Oficinas também está tudo certo e que teve reunião de manhã com 153 
a Márcia e Joelma e confirmaram os coordenadores e relatores e está tudo ok e que 154 
as pastas já estão nas salas aguardando as Oficinas. José Leite fala que havia 155 
alguns conselheiros meios soltos no processo, mas que gentilmente está 156 
convocando-os para estarem na recepção e no acolhimento dos delegados que 157 
estarão presentes, pede para aqueles que não estão em nenhuma atividade, em 158 
nenhuma subcomissão ou nenhum processo de organização, que estejam presentes 159 
fazendo o trabalho de acolhimento junto aos delegados porque na realidade a 160 
primeira impressão é a que fica e acha se forem bem acolhidos, se tiverem uma boa  161 
recepção e o sistema de inscrição, que normalmente costuma deixa a pessoa um 162 
pouco irritada, a organização está toda de forma diferente de anos anteriores e acha 163 
que não vai haver aquelas filas enormes, aquele tumulto que normalmente ocorre na 164 
boca de inscrição e os conselheiros que tiverem condições de estar fazendo esse 165 
acolhimento vão engrandecer a própria Conferência e já estão tentando fazer uma 166 
avaliação pois um grupo de delegados ocupando os hotéis a partir do meio dia, até 167 
para ver qualquer tipo de problema que houver, seria até bom anunciar a pessoa 168 
responsável para que ninguém tente resolver problema de outras pessoas até para 169 
não tumultuar o processo e gostariam que essas pessoas ajudassem e todas as 170 
vezes que houver qualquer tipo de questionamento que não tentem resolver mas 171 
que procurem as pessoas adequadas até para evitar muito tumulto porque muitas 172 
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vezes quando tentemos ajudar, acabamos interferindo em atividade de outra pessoa 173 
e isto acaba gerando uma forma de constrangimento, isto é só um alerta; um detalhe 174 
é que sabe que todos aqui são do mesmo subsegmento mas que enquanto 175 
conselheiros  tivéssemos responsabilidade e que, após o acolhimento, todas as 176 
vezes que houver críticas tentarmos  ajudar e não engrossar as filas críticas como 177 
muitas vezes acabam vendo e ouvindo em outras conferências e que o nosso papel 178 
é muito importante porque esta Conferência minha, como já foi dito várias vezes, ela 179 
não uma conferência é minha, não é da Rosita, é de todos nós delegados e de todos 180 
nós conselheiros estadual de saúde e compete a nós zelar pela nossa própria 181 
integridade para o bom andamento da própria Conferência, acha que é uma missão 182 
que têm e, já antevendo, acha que poderá haver algumas críticas em determinados 183 
espaços que serão realizadas tanto as Oficinas ou os próprios Trabalhos de Grupo, 184 
mas infelizmente foi o espaço que tiveram, o espaço que foi possível, o próprio local 185 
da Conferência Estadual é bem diferente de onde ocorreu a 9ª e muita gente que 186 
esteve na 9ª pode até tecer uma crítica em relação ao novo espaço mas realmente é 187 
o que  foi possível ter no momento, pode não ser o espaço adequado mas gostaria 188 
de contar com a compreensão e a participação de todo conselheiro para tentar 189 
esclarecer que realmente não teve nenhuma outra alternativa e foi esta que acabou 190 
restando; pede que na hora das Oficinas e dos Trabalhos de Grupo todos aqueles 191 
que estiverem soltos e não quiserem participar de uma Oficina específica, que 192 
procure circular junto a todas Oficinas para ajudar dentro do processo de 193 
encaminhamento e de organização, enfim esta é mais recomendação que está 194 
fazendo porque na realidade esta Conferência só vai depender da gente, o sucesso 195 
dela vai depender da gente, não está de forma alguma querendo dizer que esta será 196 
a melhor conferência, quer dizer simplesmente que ela não cometa os mesmos erros 197 
que  a outra cometeu, então como se sabe que nada é estático, tudo é mutável, 198 
então se espera que desta vez se consiga avançar mais e quem sabe daqui numas 199 
próximas outras conferências não fazemos a melhor de todas mas que esta pelo 200 
menos  dê o pontapé do encaminhamento de ser a menos pior possível, de ter o 201 
menos problema possível, essa é a nossa missão, essa é a nossa vontade que 202 
satisfaçamos tudo aquilo que tem que estar  disponibilizando aos delegados, uma 203 
vez que teremos conferência somente daqui a quatro anos novamente, teremos 204 
muito tempo para estar aprendendo e de estar trabalhando numa organização não 205 
aquela que muitos desejavam mas que possam provar para que veio e que possa 206 
fazer realmente alguma coisa em benefício de todos. Rosita informa que tem a Bett 207 
Claid e Amauri inscritos. Bett Claid - SINDPREVS de Londrina diz que estava livre e 208 
foi ao Hotel Lizon, onde o pessoal de Londrina está, para recepcioná-los e lá, ao 209 
contrário do que Organização falou que tinham contratado quartos com duas ou três 210 
pessoas no máximo, encontrou quarto com seis, já estava tudo determinado quem 211 
ficava onde e eles não poderiam escolher e estava o maior auê e o pessoal 212 
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reclamando; chamou o pessoal da Organização; o José Carlos foi lá e falou que o 213 
contrato são duas, no máximo três pessoas no quarto, estão em seis, tem cinco 214 
assim e um no banheiro, então é uma coisa que a Organização tem que saber. José 215 
Leite diz que chegou a eles a informação que o problema já foi solucionado e que a 216 
pessoa responsável é o Fábio. Liliam fala que já souberam e que não sabe se já foi 217 
ou não totalmente resolvido porque o Fábio saiu da reunião e foi para a secretaria; 218 
explica que  são várias empresas porque foram seis lotes de licitação e que como na 219 
época Curitiba estava cheia, tiveram que antecipar a data e, para acomodar todos, 220 
tiveram que fazer vários arranjos e um deles era que se não tivesse condições 221 
mesmo seria o quarto triplo, mas só em última situação, e quando chegou a eles 222 
essa informação o Fábio já entrou em contato com a empresa e com o hotel e que e 223 
não sabe dizer no momento como está, diz que vai ver como está e depois conversa 224 
com todos. Rosita  pergunta se tem alguém que quer fazer algum encaminhamento. 225 
Liliam  pede que, como o Leite falou, se tiver algum problema tragam a eles que o 226 
Fábio ficou responsável para fazer o contato e  deve ser feito com a empresa que 227 
contratou e que não podem arrumar isso direto com o hotel, na verdade tem 228 
conversar com a empresa, que venham conversar com ela ou com o Fábio e eles 229 
vão resolvendo as situações, que os conselheiros e conselheiras têm que ajudá-los 230 
a resolver esses problemas, enfim dar conta de todo mundo e pede 231 
encarecidamente que se tem algum problema e se for de infraestrutura, é problema 232 
de hotel que venham conversar com ela ou vão conversar com o Fábio e eles vão 233 
resolvendo os problemas que por ventura surgirem como é o caso desse. Rosita  234 
pergunta a Amauri se sua fala é em cima deste ponto, ele diz que não e ela 235 
questiona se Jonas pode falar porque é sobre este assunto, Amauri concorda. 236 
Jonas Braz - Central Única dos Trabalhadores fala que deve ter este mesmo 237 
problema com outro hotel e que como o Leite falou acha que a responsabilidade 238 
desta Conferência não é da Comissão, não é da Mesa e sim do Conselho Estadual 239 
de Saúde e têm que tentar encaminhar as coisas da melhor forma possível, e tem o 240 
Fábio na questão dos hotéis, tem a Liliam que também está junto e acha que os 241 
integrantes do Conselho também são responsáveis e solicita que todos trabalhem 242 
para que realmente consigam não deixar alguma coisa que venha  interfir na 243 
Conferência porque este problema com certeza, se não conseguirem estancar ele, 244 
se avolumará de uma tal maneira dentro da Conferência que o prejuízo será de 245 
todos, pede para que façam esse trabalho em conjunto e que acha que jamais algum 246 
conselheiro pode tecer alguma crítica, pelo contrário, ele tem que tentar resolver os  247 
problemas que vierem acontecer e não estar culpando é fulano, é ciclano, a 248 
responsabilidade é de todos e todas, encerra a fala agradecendo.  Rosita agradece 249 
Jonas e diz que acha que veio para contribuir, que só quer endossar, sem ser 250 
repetitiva, e  pede aos conselheiros que em vez de trazerem um problema, que 251 
ajudem na solução, que quando eles encaminharem qualquer questão que venham 252 
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ajudar a resolver e não aumentar o problema ou trazer um novo problema, termina 253 
agradecendo e passando a fala ao Amauri. Amauri Ferreira Lopes - ANEPS 254 
cumprimenta todos e diz que têm que registrar sim que a Mesa está colocando é 255 
algo de construção, que essa Conferência, graças a Deus, está na agulha e os 256 
problemas surgirão, mas que a chamada que foi dada a cada conselheiro foi acolher, 257 
receber todo mundo com acolhimento, estender a mão, o braço, tentar resolver o 258 
problema, se não conseguir peça socorro, peça ajuda, afinal foram mais de um ano 259 
trabalhando para que aconteça a melhor Conferência em cima das que passaram e 260 
a próxima será melhor ainda e assim por diante, porém ela não vai para frente se o 261 
conselheiro não tomar para si e fazer realmente acontecer, então é hora, agora, 262 
exatamente de todos estarem sanando qualquer tipo de problema e, independente 263 
de seguimento, aqui todos são paranaense e estão numa vitrine, com um 264 
compromisso gigantesco do Paraná e diz mais, que diante da questão política que 265 
se apresenta, acha que têm que ter muita calma nesta hora e devem estar unidos 266 
cada vez mais para tentar fazê-la melhor, diz que na verdade, apesar dos cutucões 267 
lá de trás, ela deve estar pontuada com cada um dos conselheiros e a questão de 268 
hotel diz que bom que Londrina ficou no Lizon porque tem gente em hotel de menor 269 
escalão e que deve ter problema lá também e pede a todos para sanar; convida a 270 
todos a irem em frente e que antes de mais nada deve haver solidariedade, respeito 271 
porque é o Paraná que está vindo, é o irmão que está vindo do interior, que não se 272 
esqueçam disso; encerra a fala agradecendo. Rosita agradece Amauri e passa a 273 
palavra a Bett. Bett Claid diz que quando trouxe o problema do hotel foi em respeito 274 
à toda Comissão Organizadora e estava tentando ajudar, viu uma problema, 275 
detectou e trouxe, acha que é o procedimento mais correto visto que estão em frente 276 
a uma plenária que vai ter e esse problema poderá estourar lá de uma maneira 277 
escandalosa e trazendo na reunião acredita que vai haver uma solução, como a 278 
Miriam acabou de falar que já está resolvido, então foi uma atitude que achou 279 
correta  visto que estão num trabalho em conjunto, mas se é para não trazer, ela não 280 
trará mais. José Leite  diz a Bett que em momento algum a fala foi direcionada a ela, 281 
foi dito que compete a cada um dos conselheiros tentar ajudar a resolver o problema 282 
e estão já pontuando até em função do que ela disse, pontuando quem é 283 
responsável pelo o quê, é muito mais uma orientação, não é de forma alguma 284 
direcionar a ela e nem a nenhum outro conselheiro, se toda vez forem entrar nessa 285 
uma de falar alguma coisa, receber uma orientação e de repente  pensar que é o 286 
centro das atenções, não vão para lugar nenhum, acha que esse é o objetivo, ela fez 287 
o seu papel, não conseguiu resolver, traga para quem consiga e é isto que  estão 288 
pedindo e não se tornar uma referência ou nada disso, só isso. Rosita  agradece ao 289 
José Leite e fala que têm mais um assunto importante para dar encaminhamento e 290 
que precisam deliberar mais uma questão; além da modificação do Regimento 291 
Interno, tem que ser  feita uma junção de todas alterações; é de caráter jurídico a  292 
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junção de todas as alterações para que ficar bem claro para a plenária porque tem a 293 
primeira Resolução do Regimento Interno, que votaram, com as datas de vinte, vinte 294 
um e vinte e dois; depois fizeram uma alteração com as datas de dezessete, dezoito 295 
e dezenove; agora têm a terceira alteração e seria muito bom que tivessem tudo 296 
englobado num único documento e para fazer isto precisam da deliberação da 297 
plenária. Liliam  explica que é melhor falar como tinham organizado, para depois 298 
falar da outra forma para todos entenderem qual que é a proposta, não é mudança, 299 
não é alteração, não é nada, é apenas uma forma talvez mais simples e mais 300 
objetiva para que os delegados/delegadas possam então fazer consulta dessas 301 
resoluções, fala que tinha preparado um caderno, todos sabem teve alteração de 302 
data e tiveram que aprovar outra resolução, que foi a 012, tiveram duas ou três 303 
alterações de resolução, ou seja, montou um caderno com essas resoluções para 304 
ficar nas pastas dos delegados/delegadas, a proposta hoje é de fazer uma resolução 305 
só, com todas essas modificações, para que as pessoas tenham mais facilidade de 306 
fazer a sua consulta, isso não quer dizer que estão fazendo uma nova  não, é 307 
apenas colocar todas as modificações que houveram num documento só, com todas 308 
alterações de data dentro do Regimento Interno para que as pessoas possam ter a 309 
melhor compreensão de como é que está composto o Regimento Interno da 310 
Conferência. Rosita  informa que estão inscritas Gorete e Palmira. Gorete fala que o 311 
plenário acabou de votar com um voto contra, então por maioria absoluta, foram 312 
justamente as alterações, então o que vai ser feito, por isso estão segurando o 313 
maquinário para tirar cópias, se aprovado, já faz o Regimento incorporando as 314 
alterações que foram aprovadas aqui em plenário e a Resolução 012 em relação à 315 
data, em vez  de vinte, vinte um, vinte e dois, dezessete, dezoito e dezenove, para 316 
facilitar a participação de cada delegado em todos os processos da Conferência e 317 
essas alterações que foram aprovadas hoje aqui, é  isso então não tem mais nada; é 318 
a Resolução 014 agora que incorpora no Regimento Interno essas pequenas 319 
alterações, então já está aprovado. Rosita  passa para Palmira, mas antes José 320 
Leite  diz para Gorete que não entende dessa forma porque acha que há uma 321 
situação de uma resolução com ajustes, o que ela chama de adequação ele chama 322 
de ajuste, agora o que está vindo no momento  parece que o termo é condensar 323 
todas numa única que é o que  ela disse que já foi aprovado agora, já foi projetado, 324 
questiona se é esse o entendimento e diz que se é, não vê razão nenhuma... Rosita 325 
informa que tem mais uma inscrita e pede para respeitar a conselheira que se 326 
inscreveu e passa a palavra a ela. Palmira diz que acha no seu entendimento não é 327 
aprovar uma nova resolução, é condensar todas as resoluções num documento só 328 
para facilitar o entendimento dos delegados, foi o que entendeu e pede que se 329 
estiver errada que a corrijam, porque o que acontece é que as resoluções a partir do 330 
momento que foram votadas elas existem e foram publicadas, então têm validade 331 
legal e não podem passar por cima, só se criar uma nova resolução hoje, publicar 332 
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uma nova resolução com todas aquelas alterações que vêm em todas elas, seria 333 
uma resolução que teria publicação, aquela coisa toda, só que seria uma 334 
condensação de todas as nesse documento, foi seu entendimento. Tieme - COSEMS 335 
diz que gostaria de ter um esclarecimento porque desde ontem tem uma equipe 336 
arrumando o material todo que vai dentro das bolsas, nessa bolsa tem um caderno 337 
que é das teses e das propostas, tem um outro caderno que é orientações x, tem um 338 
outro caderno que são todas as resoluções que definem a data, o encaminhamento, 339 
o regulamento, etc, etc, aí a partir da discussão de hoje de manhã que sugere essa 340 
alteração que aprovaram aqui  hoje, o que vai acontecer se houver a aprovação 341 
desta Resolução 014  , vão ter que tirar de todas as mil e quinhentas bolsas esse 342 
caderno que contém as resoluções anteriores e tem que rodar, tem que xerocar tudo 343 
de novo o que está aprovado a partir de agora, então indaga se será preciso rodar 344 
tudo de novo, se não seria mais econômico e racional só xerocar a Resolução que 345 
será aprovada no pleno de hoje à tarde e inserir dentro da bolsa, foi só essa 346 
pergunta, se isso vai causar tanto tumulto vamos xerocar só que é xerocar um 347 
monte, grampear um monte e enfiar nas bolas todas de novo, a partir de agora, que 348 
é a partir da aprovação da Resolução 014, encerra a fala dizendo que a questão é 349 
só essa. Rosita pede ajuda a Joelma e a Dircineide que são advogadas para 350 
esclarecer se para fazer essa compilação dessa resolução é preciso deliberar na 351 
plenária, é preciso votar, ou se só precisam comunicar porque não vão alterar nada, 352 
não vão criar nada, vão apenas juntar para ficar mais claro para os delegados, uma 353 
forma mais clara para eles poderem entender tudo que foi deliberado aqui, questiona 354 
se existe necessidade de votação. Dircineide  esclarece que não precisa votação, o 355 
que precisaria submeter à plenária já foi feito, já foi apresentado, já foi entendido, já 356 
foi aprovado, o que precisa e o que a Tieme veio aqui falar, e ela trouxe suas 357 
palavras, o que foi conversado entre elas de manhã, é que não justifica perder todo 358 
o material que já está feito, que se mantenha o material que já está feito porque o 359 
esclarecimento das alterações havidas está aprovada hoje aqui, é isso que vai ser 360 
rodado e juntado, pede que se ela estiver equivocada que por favor a clareiem, 361 
porque a Resolução 012 tratou de data, a Resolução 012 não pode ser abolida e 362 
nem esquecida, ela tratou da antecipação da data da Conferência e esta Resolução 363 
aprovada hoje trata dessas outras minúcias aqui, tira aqui, inclui outra coisa, fala dos 364 
trinta por cento que não tinha sido falado, são dois assuntos distintos, são duas 365 
Resoluções distintas, a 012 prevalece e entra a 014 como aprovada nesta reunião e 366 
se não é isso, ela confessa que não entendeu nada de tudo o que foi conversado. 367 
Soraia -SINDSAÙDE sugere que, para não dar tanto trabalho assim, que se xeroque 368 
as mil e quinhentas e coloque as pilhas no local de inscrição dos seguimentos e 369 
cada vez que o delegado se inscrever entrega a bolsa e a cópia junto, não precisar 370 
ficar abrindo pasta para dar todo este trabalho. Rosita  informa que foi colocado a ela 371 
ali na Mesa que haveria necessidade de passar pelo pleno esta nova discussão, por 372 
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isso foi levado ao conhecimento dos conselheiros mas ela concorda com a 373 
Dircineide, todas as resoluções que já foram aprovadas têm que constar para 374 
conhecimento de todos e acha que não existe necessidade de tirar todo material e 375 
sim anexar essa compilação e a Resolução aprovada nesta data de hoje, questiona 376 
se alguém tem uma sugestão diferente, então não precisa nem deliberar. José Leite  377 
diz que Rosita está correta, que nenhuma coisa interfere em outra e isso não  altera 378 
nada o processo. Rosita fala à dona Rosalina que este assunto está vencido e que 379 
vão colocar na pasta tudo o que foi deliberado todo este tempo sobre o Regimento 380 
Interno para conhecimento como foi o processo. Rosalina Batista , usuária-381 
ASSEMPA coloca que é a primeira vez que o Conselho se sentiu incluído mesmo em 382 
uma Conferência e quer dar os parabéns à Mesa e  à Comissão Organizadora pela 383 
condição de envolvimento de todos os conselheiros no processo, porque já 384 
participou de várias conferências e até parece que os conselheiros são uma coisa à 385 
parte, tem uma Comissão organizadora, com várias equipes que dizem você não 386 
entra, aqui você não pode, colocar se sentiu incluída e valorizada, dá os parabéns, 387 
enaltece os  contatos das regionais, o da sua regional, a 17ª  quando foi procurado 388 
pela Comissão Organizadora da Conferência Municipal de Londrina, deu toda 389 
abertura; frisa ainda que o sucesso não é a conferência, é o que envolveu antes até 390 
a conferência chegar, estão de parabéns e foi por isso que falou que era outro 391 
assunto. Rosita  agradece dona Rosalina , diz que a palavra está aberta e questiona 392 
se alguém mais gostaria de fazer alguma pergunta, algum questionamento, alguma 393 
consideração; como não há manifestação, agradece a presença de todos e faz um 394 
apelo pala participação democrática de todos a partir de amanhã, todos com foco no 395 
bom acolhimento dos delegados e diz que já participou de muitas conferência e que 396 
discorda do Leite pois acha que têm que fazer a melhor conferência de todas hoje, a 397 
melhor conferência de todas ( é aplaudida), esta tem que ser a melhor e a próxima 398 
tem que ser melhor que esta, porque estão num processo de constante 399 
aprimoramento então seus trabalhos só vão ter sentido se estiverem cada vez 400 
fazendo melhor e lutando para que elas estejam melhores umas que as outras, faz 401 
apelo para que todos contribuam, pede para que os conselheiros não saiam e dá por 402 
encerrada a 180ª Reunião Ordinária na data de hoje, agradece a todos e diz que 403 
todos conselheiros estão convocados, em caráter extraordinário, até o término da 404 
Conferência, e a qualquer momento, havendo necessidade, todos os conselheiros 405 
poderão ser chamados para uma reunião, porque o Conselho é que tem sempre a 406 
última palavra em qualquer assunto que haja necessidade do pleno ser ouvido, 407 
então estão todos convocados até o término da Conferência. José Leite pede que a 408 
Comissão Organizadora permaneça um pouco mais para fechar alguns detalhes, 409 
encaminhamentos de amanhã e fazer um conversa antes do início de amanhã. 410 
Rosita novamente agradece a todos, deseja boa noite e uma boa conferência a 411 
todos, encerrando a reunião.   412 
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